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予算決算委員会 総括質疑 

通 告 一 覧 表 

（令和６年第１回定例会） 

 

（３月１１日） 

【自由民主党熊本市議団】 

○小  佐  井  賀  瑞  宜  委員 

 １ 予算編成への評価 

（１）現時点における予算編成の自己評価等について 

（財政局長答弁） 

 ２ 財政投資による効果 

（１）今後の財政投資による効果について 

（市長答弁） 

 ３ 予算執行体制の整備 

（１）新年度予算執行に関する体制整備の必要性と展望について 

（市長答弁） 

４ 人材育成・経済政策の構想と中長期的展望 

（１）経済政策の中長期的な構想について 

（経済観光局長答弁） 
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○日  隈  忍  委員 

 １ 地域コミュニティセンター運営経費 

（１）５年間の予算額の推移と今年度予算の根拠について 

（文化市民局長答弁） 

（２）想定外の人件費、光熱費上昇への支援対策について 

（文化市民局長答弁） 

（３）地域の実情に応じた運営規則の見直しについて 

（文化市民局長答弁） 

（４）今後の地域コミュニティセンターの運営方針について 

（文化市民局長答弁） 

 ２ 病院事業会計繰出金 

（１）市民病院、植木病院の自治体病院としてのそれぞれの役割につい 

   て 

（市長答弁） 

（２）繰出金の根拠について（市民病院、植木病院それぞれ） 

（財政局長答弁） 

（３）植木病院の療養型３６床の必要性について 

（病院事業管理者答弁） 

 ３ 健康ポイント事業 

（１）事業開始から３年間の評価と課題について 

（健康福祉局長答弁） 

（２）健康づくり（健康寿命延伸）への貢献度について 

（健康福祉局長答弁） 

（３）これまでに集積したデータの利活用について 

（健康福祉局長答弁） 

（４）熊本連携中枢都市圏と連携した今後の取組方針について 

（健康福祉局長答弁） 
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○古  川  智  子  委員 

 １ 新たなこども食堂支援事業 

（１）助成額について 

（こども局長答弁） 

（２）助成の申請要件について 

（こども局長答弁） 

（３）助成の対象について 

（こども局長答弁） 

（４）高い専門性と機能を持ったこども食堂が多様なニーズに対応して

いくための仕組みづくり 

（こども局長答弁） 

 

○荒  川  慎  太  郎  委員 

 １ 防災対策費について 

（１）拡充事業の事業概要・拡充内容等について 

   ・避難行動促進関連経費 

   ・防災基本条例推進経費 

   ・防災情報伝達体制整備事業 

   ・指定避難所等機能強化事業 

（政策局長答弁） 

２ 公共交通利用促進事業について 

（１）「バス・電車無料の日」の事業内容及び成果・課題について 

（都市建設局長答弁） 

（２）「バス・電車１００円ウィーク」の実施について 

（都市建設局長答弁） 

３ ナイトタイムエコノミー推進事業について 

（１）新規事業として予算計上した理由・目的及び事業内容等について 

  （経済観光局長答弁） 

（２）更なる予算の拡充について 

（経済観光局長答弁） 
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○村  上  誠  也  委員 

 １ ＭＩＣＥ誘致戦略事業 

（１）拡充事業として位置付けた理由について 

（経済観光局長答弁） 

（２）市と熊本国際観光コンベンション協会の誘致活動に関する役割に

ついて 

（経済観光局長答弁） 

（３）東京事務所との連携の在り方について 

（経済観光局長答弁） 

（４）市長のＭＩＣＥ誘致への思いについて 

（市長答弁） 

２ 予算決算委員会説明資料について 

（１）予算決算委員会説明資料の記載内容について 

（財政局長答弁） 

（２）予算に関する補足資料について 

（財政局長答弁） 
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【熊本自由民主党市議団】 

○北 川 哉 委員 

 １ 当初予算（案）のポイント概要について 

（１）一般会計予算の推移について 

（財政局長答弁） 

（２）市債残高の推移について 

（財政局長答弁） 

（３）基金積立金について 

（財政局長答弁） 

２ 当初予算（案）の歳入予算の内訳について 

（１）市税、譲与税等について 

（財政局長答弁） 

３ 資金運用について 

（１）行政の資金運用について 

（財政局長答弁） 

４ 当初予算（案）のポイント、主な廃止・見直し事業について 

（１）観光客誘客促進事業の見直しについて 

（経済観光局長答弁） 

（２）国土基本図修正経費の見直しについて 

（都市建設局長答弁） 

（３）プール更新見直しについて 

（教育長答弁） 

５ 当初予算（案）主要事業の詳細について 

（１）移動等円滑化推進経費について 

（都市建設局長答弁） 

（２）Kumamoto Education Week 運営事業経費について 

（教育長答弁） 

（３）医療機器等整備経費について 

（病院事業管理者答弁） 
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○髙 本 一 臣 委員 

 １ 予算編成について 

（１）新たなルールとは 

（市長答弁） 

２ 財政の見通しについて 

（１）５年前の予測を上回ったそれぞれの要因 

（財政局長答弁） 

３ くまもとポイント事業予算編成について 

（１）目的と事業費（国・一般財源等）の内訳とＲ６年度の事業内容 

（予算額含む） 

（文化市民局長答弁） 

（２）ポイント付与の対象活動、どのように付与していくのか、制度設 

計を知りたい。 

（文化市民局長答弁） 

（３）事業スタート時期とポイント交換開始時期 

（文化市民局長答弁） 

（４）事業を進めるにあたりランニングコストをどの程度想定している

のか。 

（文化市民局長答弁） 

４ 地域と企業等を結ぶ応援事業・中央区 

（１）事業の概要と新年度の取組内容 

（中央区長答弁） 

（２）どのような成果を期待しているのか 

（中央区長答弁） 

５ 教育委員会予算について 

（１）部活動改革関連経費、部活動指導員配置事業、教職員人材確保推

進経費、給食室等熱中症対策事業、以上の予算要求額の根拠と査

定額の理由 

（財政局長・教育長答弁） 
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○藤 山 英 美 委員 

 １ 市電延伸及び軌道運送高度化実施計画について 

（１）市電に関する諸問題について 

（都市建設局長・交通事業管理者答弁） 

２ 市営住宅について 

（１）「熊本市市営住宅長寿命化計画」における市営住宅の管理戸数の 

適正化について 

（都市建設局長答弁） 

３ 自然環境保全経費について 

（１）江津湖地域を始め生態系の保全が課題となっている。その対策は 

（環境局長答弁） 

４ 雇用（賃金）について 

（１）ＴＳＭＣの進出による人材、賃金問題。本市での児童育成クラブ

や給食調理者等の雇用、賃金に対する考え 

（総務局長答弁） 
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【市民連合】 

○西 岡 誠 也 委員 

 １ 学校給食調理場のクーラー設置 

  （１）衛生管理基準をクリアしているか 

（教育長答弁） 

  （２）早急なクーラー設置について 

（教育長答弁） 

 ２ 東部公民館図書室の会計年度任用職員 

  （１）会計年度任用職員の増員について 

（文化市民局長答弁） 

 ３ コミュニティセンターの指定管理料 

（１）指定管理料の積算見直しについて 

（文化市民局長答弁） 
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○田 上 辰 也 委員 

 １ 熊本都市圏の交通体系について 

（１）熊本都市圏総合都市交通体系調査について 

（市長答弁） 

（２）定時性速達性のある鉄軌道の迅速な普及について 

   ・台湾の視察で感じたこと 

   ・ＴＳＭＣ周辺の交通渋滞の解消について 

   ・上熊本駅における市電と熊本電鉄の結節について 

   ・熊本都市圏の交通計画について 

   ・自走型ロープウェイ（ＺＩＰＰＥＲ）への関心 

（市長答弁） 

２ 公園利活用及び環境保護地区の保全について 

  （１）「江津湖野鳥の森」の再生と保全を求める請願について 

   ・請願の採択をどのように受け止めているか 

   ・採択決議を受けての取組 

（市長答弁） 

 ３ 花畑広場一帯の利活用について 

  （１）花畑広場の活用状況 

（都市建設局長答弁） 

  （２）花畑広場と辛島公園の一体化 

（都市建設局長答弁） 

  （３）花畑広場に隣接する民間駐車場の取得可能性 

（都市建設局長答弁） 

４ 駐輪場の防犯対策について 

  （１）自転車盗難の発生 

（都市建設局長答弁） 

（２）防犯カメラの設置 

（都市建設局長答弁） 
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５ 地域猫適正管理について 

  （１）飼い主のいない猫の不妊去勢手術の拡充内容 

（健康福祉局長答弁） 

  （２）市民負担の解消策 

（健康福祉局長答弁） 

 ６ 部活動のあり方について 

  （１）部活動指針の周知 

（教育長答弁） 

  （２）教職員の働き方改革との整合性 

（教育長答弁） 
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（３月１２日） 

【公明党熊本市議団】 

○高 瀬 千 鶴 子  委員 

 １「子育て支援アプリ関係経費」について 

  （１）「子育て支援アプリ」の特徴等について 

（こども局長答弁） 

（２）アプリを導入することで予防接種時の問診票記入の負担が軽減で 

きるのか 

（こども局長答弁） 

（３）マイナポータルとの連携は可能となるのか 

（こども局長答弁） 

 

２「アピアランスケア推進事業」について 

  （１）医療用ウィッグ等購入助成における金額設定の根拠について 

（健康福祉局長答弁） 

（２）アピアランスケアを希望される方の購入品目それぞれの想定数に

ついて 

（健康福祉局長答弁） 

（３）周知方法について 

（健康福祉局長答弁） 

３「女性の活躍推進事業」について 

  （１）「女性の活躍推進事業」の事業内容について 

（文化市民局長答弁） 
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○伊 藤 和 仁  委員 

 １ （仮称）総合行政事務センター運営経費について 

（１）（仮称）総合行政事務センター設置に伴う効果について 

（総務局長答弁） 

（２）医療費助成制度の事務運用見直しについて 

（こども局長答弁） 

（３）国民健康保険及び後期高齢者医療が対象外となったことについて 

（健康福祉局長答弁） 

２ 結婚支援事業について 

（１）結婚支援センターの体制と利用できる方の地域範囲について 

（こども局長答弁） 

（２）熊本市結婚世話人事業の今後について 

（こども局長答弁） 

（３）結婚支援に対する市長の考えは 

（市長答弁） 

３ 地域猫適正管理推進事業について 

（１）予算内訳について 

（健康福祉局長答弁） 

（２）動物愛護センターの業務負担の増加について 

（健康福祉局長答弁） 

（３）地域猫の啓発活動の今後について 

（健康福祉局長答弁） 
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○吉 田 健 一 委員 

 １ 自主自立のまちづくりについて 

  （１）各区独自の事業を市全区に拡大しやすい仕組みづくりについて 

（文化市民局長答弁） 

（２）各区の総括部署・統括者の明確化について 

（深水副市長答弁） 

（３）政令市くまもとのあるべき姿について 

（深水副市長答弁） 

 

２ 要求状況一覧について 

  （１）昨年指摘した予算要求状況一覧の記載方法の改善について 

（財政局長答弁） 

（２）予算編成の公平性と透明性の確保について 

（財政局長答弁） 
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【日本共産党熊本市議団】 

○上 野 美 恵 子  委員 

１ コミュニティセンターの運営について 

 （１）委託料について 

（市長・総務局長・財政局長・文化市民局長答弁） 

２ 教育委員会の会計年度任用職員について 

 （１）学期雇用について 

（教育長答弁） 

３ 物価高騰対策について 

 （１）低所得世帯への給付金について 

（市長・財政局長・健康福祉局長答弁） 

４ 困窮世帯への貸付について 

 （１）福祉金庫について 

（市長・健康福祉局長答弁） 

５ 公共施設の改修について 

 （１）トイレの洋式化について 

（市長・財政局長・文化市民局長答弁） 


